
ALGODÃO

A lei que autoriza a instalação de câmeras e 
dispositivos de segurança, como botões de 
pânico, em carros de aplicativos foi aprovada 
pela Assembleia Legislativa e sancionada pelo 
Governo do Estado, no dia 2 de agosto. A Lei nº 
12.634/2024 é de autoria do deputado estadual 
Wilson Santos e prevê novas medidas de segu-
rança para motoristas e usuários de aplicativos 
de transporte no estado.                                         Página  -7

Autorizada
instalação de 
câmeras em
carros de app
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AGUARDA CIRURGIA

Conheça a
rotina da
dentista
com a ‘pior
dor do mundo’

O ano era 2020, quando 
Bruna Justiny, hoje com 29 anos, 
começou a sentir fortes dores 
no ouvido, dentes e olhos. A dor 
se assemelhava a uma pon-
tada, um choque e como uma 
constante e forte dor de dente 
segundo Bruna. Há mais de três 
anos a cuiabana vive uma rotina 
de consultas médicas e aguarda 
por uma cirurgia.           Página - 8

DIVULGAÇÃO

PESQUISA

Pesquisa realizada pela Percent Brasil mostra que a advogada Gisela Cardoso é a favorita para vencer a disputa à 
reeleição, com 40,8% das intenções de voto. Em segundo lugar, na modalidade estimulada, está o advogado Pedro 
Paulo, com 18,1% de preferência popular.                                     Página -7

DIVULGAÇÃO

Gisela lidera corrida pela OAB-MT

A produção de plumas de algodão na safra 23/24 em Mato Grosso tem aumento estima-
do em 13%, conforme o Instituto Mato-Grossense de Economia de Agropecuária (Imea), 
podendo chegar a 2,6 milhões de toneladas. Na safra 22/23, a produção mato-grossense 
foi de 2,3 milhões de toneladas.                                    Página -4

Com aumento de 13%, produção de pluma 
em MT impulsiona exportação nacional
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Coluna Tecnologia

Mulheres lideram ranking de atletas que 
mais ganharam seguidores

Uma pesquisa 
da NetCos, espe-
cializada em ma-
rketing de influên-
cia, revelou que as 
atletas brasileiras 
estão dominando o 
crescimento de seguidores nas re-
des sociais durante as Olimpíadas 
2024. Entre os dez esportistas que 
mais ganharam novos seguidores 
desde o início dos jogos, sete são 
mulheres, sendo as cinco primei-
ras colocadas: Rebeca Andrade 
(ginástica artística), Flávia Saraiva 
(ginástica artística), Beatriz Souza 
(judô), Rayssa Leal (skate) e Júlia 
Soares (ginástica artística).

Esse fenômeno reflete a maior 
participação feminina nos jogos 
e a crescente discussão sobre re-
presentatividade de gênero no 
esporte.

De acordo com a revista Épo-
ca Negócios, a pesquisa também 
mostra que nove dos dez atletas 
mais seguidos são medalhistas 
olímpicos, com a única exceção 
sendo Hugo Calderano, semifina-
lista do tênis de mesa, que alcan-
çou um feito inédito para o Brasil 
na modalidade.

Segundo Marta Cardoso, Head 
de Data da NetCos, a capacidade 
dos atletas de se conectarem com 

o público, hu-
manizando suas 
histórias e man-
tendo uma pre-
sença ativa nas 
redes sociais, 
é fundamental 

para atrair e reter seguidores, es-
pecialmente com o fim das Olim-
píadas se aproximando.

Modalidades como Ginástica 
Artística, conhecidas pelo apelo 
visual e performances emocio-
nantes, também contribuem sig-
nificativamente para o aumento 
de seguidores. Atletas com histó-
rias de superação, como Rebeca 
Andrade e Beatriz Souza, têm se 
destacado nesse cenário, atraindo 
um número expressivo de novos 
fãs.

Outros dados da pesquisa indi-
cam que o crescimento de segui-
dores de Rebeca supera a soma de 
269 outros atletas da delegação 
brasileira. O top 10 inclui atletas 
de seis modalidades: Ginástica 
Artística, Skate, Surf, Judô, Tênis 
de Mesa e Atletismo. Além disso, 
os seis atletas que mais ganharam 
seguidores somaram mais de 41 
milhões de seguidores, movimen-
tando mais de 20 milhões de no-
vos fãs.
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Ranking dos Políticos Editorial

A culpa nunca foi do boi

Galípolo paga pedágio por
falatório de Lula

Tido como mais provável indicação do governo Lula para 
a presidência do Banco Central, Gabriel Galípolo, atual dire-
tor de Política Monetária da instituição, deu declarações que 
chamaram a atenção pela ortodoxia na análise dos riscos 
inflacionários e na disposição de tomar eventuais medidas 
necessárias.

Na semana passada, em palestra, destacou que a proje-
ção oficial de um IPCA acumulado de 3,2% nos 12 meses 
encerrados em março de 2026 é tratada no BC como “acima 
da meta” —e, portanto, um motivo para elevar os juros.

A avaliação é algo surpreendente, em especial para um 
indicado pelo governo petista. Mesmo para um dirigente 
mais conservador, a diferença entre o número esperado e 
a meta de 3% ao ano poderia ser considerada menos digna 
de nota.

Galípolo também se alinhou entre os membros do Comi-
tê de Política Monetária que consideram haver mais riscos 
de alta do que chances de queda da inflação, qualificando o 
atual cenário econômico como “desconfortável”.

Não se sabe quantos dos oito demais membros do co-
legiado pensam da mesma maneira, mas o diretor afirmou 
que todos se declaram prontos a fazer o que for preciso para 
levar a variação de preços aos limites perseguidos.

Já na segunda (12), reforçou a mensagem ao dizer que a 
possibilidade de elevar a taxa Selic, hoje em pesados 10,5% 
anuais, está, sim, “na mesa” do Copom.

Venha ou não a ser o escolhido para o comando do BC, 
Galípolo claramente faz um trabalho preventivo para apla-
car as incertezas gerais em relação à política monetária a 
partir do próximo ano, quando a cúpula da instituição terá 
maioria indicada por Lula.

O presidente da República, afinal, fez sucessivos ataques 
à autonomia do BC, aos juros e até às metas de inflação, a 
seu ver, ambiciosas demais. Despertou, assim, o temor de 
que o órgão se torne subserviente às preferências do Pla-
nalto —como ocorreu sob Dilma Rousseff (PT) e resultou em 
recessão profunda com inflação alta.

Difícil saber se Galípolo, que também abraçou posições 
heterodoxas no passado recente, tem real convicção sobre o 
que disse. De todo modo, o compromisso público assumido 
com a meta indica, no mínimo, um bem-vindo reconheci-
mento dos riscos a enfrentar.

Já se paga um pedágio, portanto, pelas manifestações 
demagógicas de Lula. A credibilidade, que reduz os custos 
do controle da inflação, dependerá das ações cotidianas.

As atividades das Olimpíadas foram encerradas 
no último domingo (11) e vale pensarmos sobre o 
legado de desinformação deixado por esta edição 
dos jogos olímpicos. Os organizadores das Olimpí-
adas de 2024 deram início aos jogos com uma ofer-
ta menor de proteínas de origem animal nos pratos 
consumidos por atletas, com mais acesso a alimen-
tos vegetarianos.

A justificativa era, de que assim estariam redu-
zindo — significativamente — as emissões de CO₂ 
por refeição. Algo idealizado sem embasamento 
científico e com a clara intenção de responsabili-
zar a produção de carne por problemas ambientais 
mundiais.

O que se viu, e também foi noticiado pela im-
prensa mundial, é que poucos dias após a abertura 
dos jogos foi preciso rever o plano alimentar dos 
competidores. 

Jornais de diferentes países destacaram críti-
cas feitas por desportistas. O ex-atleta e medalhista 
olímpico australiano James Magnussen, chegou a 
associar a falta de proteína aos resultados ruins dos 
atletas: “A falta de recordes mundiais pode ser re-
lacionada com toda essa mentalidade vegan first”.

Assim, depois de tantas reclamações de diversas 
delegações, os organizadores tiveram que mudar os 
cardápios. Atletas de alto rendimento, que possuem 
treinos intensos e desgastantes, exigiram uma maior 
demanda por carnes e ovos, e a organização do 
evento foi obrigada a ajustar as refeições, aumen-
tando a “toque de caixa” a oferta de proteína animal.

Cortar a carne dos atletas foi um erro de estra-
tégia sem alicerce em informações verdadeiras. A 
carne bovina, um alimento que contribui com a força 
e a resistência corporal, foi envolvida em diversas 
discussões, muitas vezes polarizadas e baseadas em 
dados incompletos ou distorcidos. É preciso desmis-
tificar a ideia de que a carne bovina é vilã para a saú-
de humana e para o meio ambiente.

O professor e coordenador de Bioeconomia da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV), doutor Daniel Var-
gas, trouxe recentemente ao público, a informação 
sobre estudos que mostram a importância do boi 
para o meio ambiente. Cientificamente, o estudio-
so associou a produção pecuária a benefícios para o 
clima. O especialista destacou o trabalho produzido 
por Myles Allen, renomado cientista climático com 
pesquisas sobre a emissão de metano. As análises 
indicam que o boi pode ser a solução ambiental e 
não o problema.

A indicação é de que o animal funcionaria no 
ambiente como uma espécie de filtro e atuaria no 
sentido de provocar o resfriamento da atmosfera. 
No seu artigo, Vargas relata ainda que o aumento na 

“ “A avaliação é algo surpreendente, em especial 
para um indicado pelo governo petista. Mesmo 
para um dirigente mais conservador, a diferença 
entre o número esperado e a meta de 3% ao ano 
poderia ser considerada menos digna de nota

ARSENAL E 
MUITA $$$

Pistolas, espingardas fuzil e diversos gados. Esses são 
alguns dos bens declarados pelo prefeito de Marce-
lândia, Celso Padovani (União), candidato à reeleição. 
Segundo dados divulgados pelo Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), o gestor declarou R$ 16 milhões em patri-
mônio. Desse montante, R$ 97 mil são de onze armas. 
Entre os modelos declarados estão um fuzil Taurus, 
avaliado em R$ 17,4 mil. De pistolas, Celso tem uma 
Glock de R$ 6,6 mil, uma Tisas de R$ 16 mil, uma Colt 
1911 de R$ 11 mil, uma Alfa de R$ 1,6 mil e uma Jericho 
de R$ 8,7 mil. Além disso, ele tem mais dois revólveres 
Taurus de R$ 4 e 4,9 mil, uma carabina Rossi de R$ 5,1 
mil e duas espingardas, Carabina e Huglu, de R$ 8,8 e 13 
mil respectivamente. O bem de maior valor do candi-
dato são suas 2925 cabeças de gado, avaliadas em pou-
co mais de R$ 6,1 milhões.

FAZENDAS

Além disso, ele tem três fazendas com valor acima de 
1 milhão: a Fazenda Nova Gerssey, avaliada em R$ 2,2 
milhões, Fazenda Amazonas II, em R$ 1,09 milhão e a 
Fazenda Gabriela, em R$ 1,08 milhão. Entre os outros 
bens estão imóveis urbanos, terrenos, veículos, pou-
pança, entre outros. Nas eleições de 2020, quando foi 
eleito pela primeira vez, Celso declarou R$ 10.539.466,84 
em bens. Na ocasião, ele não possuía nenhuma arma. A 
candidata a vice em sua chapa, Rosemar Santos Mar-
chetto (MDB), declarou possuir R$ 254 mil em bens.

SEM BENS

O vereador e candidato à reeleição Paulo Henrique 
(MDB) declarou à Justiça Eleitoral não possuir bens, 
de acordo com as informações publicadas no Divul-
gaCand. Recentemente, ele foi alvo da Operação Rag-
natela, da Polícia Federal, por ser suspeito de auxiliar 
na liberação de licenças e alvarás para casas noturnas 
supostamente usadas em um esquema de lavagem de 
dinheiro para uma facção criminosa em Cuiabá. Nas 
eleições de 2016, Paulo Henrique declarou possuir R$ 
48,9 mil em bens e em 2020 R$ 23,7 mil. O parlamentar, 
que busca a reeleição, foi líder do prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) na Câmara entre 2023 e o início de 2024. 

IMAGEM DO DIA

Dois cachorros das raças Lhasa Apso e Spitz Alemão Anão, que tinham furtados enquan-
to estavam em uma academia de treinamento e hotel para cães, em Cuiabá, foram en-
contrados na terça (13). Dois homens suspeitos do crime foram presos pela Delegacia 
especializada de roubos e furtos (Derf). Lilo, o Lhasa Apso de 8 anos, foi localizado no bair-
ro Jardim Vitória, enquanto Barth, de 6 anos, estava no bairro Doutor Fábio, na capital. 
Ambos estavam na casa dos suspeitos. Ainda não se sabe a motivação do crime e se os 
suspeitos conheciam o estabelecimento. O caso é investigado pela Polícia Civil. Os dois 
cachorros foram furtados após a academia de treinamento e hotel para cães ser invadida, 
no Distrito do Sucuri, em Cuiabá, na segunda (12).

Crédito: Divulgação

produtividade da pecuária tem efeito equivalente 
ao cultivo de mais áreas de florestas e os produtores 
brasileiros deveriam ganhar créditos por isso. 

Ainda em relação ao meio ambiente, no con-
texto mundial, dados do Our World In Data (2022) 
demonstram que corresponde a 10,4% o percentual 
da emissão de gás carbônico (CO₂) na categoria nor-
malmente associada ao desflorestamento e altera-
ção do uso da terra, em que a pecuária pode estar 
contida, ou não! E quando falamos em emissões de 
CO₂, o Brasil ocupa a sexta posição mundial, uma 
participação que é vista como muito baixa em dados 
percentuais.

Sendo importante produtor e fornecedor de car-
nes para o mundo, vale destacar que as emissões 
brasileiras representam apenas 3,9% das emissões 
globais. Ou seja, o problema não está na pecuária 
bovina! 

É errado associar a redução de consumo de carne 
bovina com a redução do desmatamento e/ou com 
os eventos climáticos adversos que hoje o planeta 
tem enfrentado. A complexidade desses problemas 
ambientais envolve uma série de fatores interliga-
dos, como o crescimento populacional, o modelo de 
desenvolvimento econômico, uso dos combustíveis 
fósseis ou energias não renováveis e a falta de po-
líticas públicas. Além disso, destacam-se outros in-
dicadores trazidos por dados da Embrapa, em que 
12,2% das florestas mundiais estão no Brasil, sendo 
que 66% do território nacional estão cobertos com 
vegetação protegida e preservada. 

Mato Grosso é o principal estado produtor e 
exportador de carne bovina e realiza esse feito de 
forma sustentável e com qualidade, já que 62,5% 
do seu território estão destinados à conservação da 
vegetação nativa. Dentro deste percentual, mais de 
um terço corresponde a áreas de reserva legal, que 
estão localizadas em propriedades rurais. Ou seja, 
são milhões de hectares de área verde, com fauna, 
flora e recursos hídricos, que estão cuidados e sob 
responsabilidade de quem produz! 

Nota-se, que foi apenas uma tentativa de impor 
a imagem para o mundo, de que a França é um país 
promotor de melhorias ambientais. A despoluição 
do Rio Sena traria maior contribuição ao meio am-
biente e para saúde pública, que qualquer dieta res-
tritiva sem fundamentos!

CAIO PENIDO É EMPRESÁRIO E PRODUTOR RURAL NA 
REGIÃO DO VALE DO ARAGUAIA, EM MATO GROSSO

CAIO PENIDO

Mato Grosso é o principal estado produtor 
e exportador de carne bovina e realiza esse 
feito de forma sustentável e com qualida-
de, já que 62,5% do seu território estão 
destinados à conservação da vegetação 
nativa
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SES repassou R$ 174,4 mi do FEEF 
aos hospitais filantrópicos de MT
EM NOVA IORQUE. 2 unidades filantrópicas que atuam no estado recebem recursos previstos no Fundo Estadual de Equilíbrio Fiscal
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Mensalmente, a Sefaz repassa para a SES a arrecadação proveniente do mês anterior

4 estaduais e 1 federal pleiteiam cargo de prefeito em 
Cuiabá e Rondonópolis

FOTO: FIEMT

ESTÃO DE OLHO

Cinco suplentes 
vivem expectativa 
de assumir cadeira
no parlamento
DA REPORTAGEM

Mato Grosso tem 4 depu-
tados estaduais e 1 deputa-
do federal como candidatos 
a prefeitos em Cuiabá e Ron-
donópolis nas eleições de 
2024, abrindo a possibilida-
de para que seus suplentes 
assumam vagas na Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso (ALMT) e Câmara dos 
Deputados pelo período de 
dois anos.

O deputado federal Abi-
lio Brunini (PL), o deputado 
estadual Lúdio Cabral (PT) e 
o atual presidente da Mesa 
Diretora da ALMT, Eduardo 
Botelho (UB), disputam a 
chance de administrar a ca-
pital de Mato Grosso, Cuiabá, 
durante os próximos quatro 
anos.

Caso seja eleito prefeito, 
Abilio abre uma vaga para 
que Rodrigo da Zaeli (PL), 
que teve apenas 6.965 vo-
tos nas eleições de 2022, 
assuma como suplente na 
Câmara dos Deputados. 
Rodrigo avançou na fila 
de suplentes depois que a 
morte precoce da deputada 
federal Amália Barros (PL) 
criou espaço para a efetiva-
ção de Nelson Barbudo (PL) 
em Brasília. A ex-vereadora 
Edna Sampaio (PT), que foi 
cassada duas vezes durante 
o último mandato, é a pri-
meira da fila para assumir 
a vaga de Lúdio Cabral na 
ALMT caso o médico se tor-
ne prefeito de Cuiabá. A pe-
tista vai concorrer em 2024 
novamente a uma vaga na 
Câmara Municipal, mas com 
uma candidatura coletiva e 
sub judice.

Na possibilidade de Edu-
ardo Botelho ser escolhido 

nas urnas para administrar 
a Capital, a vaga na ALMT 
vai para Gilberto Figueiredo 
(UB), que é o atual secretário 
de Saúde do Estado de Mato 
Grosso (SES-MT). Gilberto já 
foi vereador e secretário mu-
nicipal de Educação na ges-
tão de Mauro Mendes en-
quanto prefeito da Capital. 
Em 2023, ele chegou a ocu-
par o cargo de deputado por 
dois meses, durante licença 
de Botelho.

O candidato Domingos 
Kennedy (MDB) é o único 
candidato ao Palácio Alen-
castro que não possui vaga 
de titular na ALMT. Quanto 
ao município de Rondonó-
polis (218 km de Cuiabá), há 
dois deputados estaduais na 
disputa pela administração 
municipal. São eles: Thiago 
Silva (MDB) e Cláudio Ferrei-
ra (PTB).

O suplente de Thiago é 
Silvano Amaral (MDB). Silva-
no já cumpriu um mandato 
como deputado estadual, 
entre 2015 e 2019. Como não 
foi eleito em 2018, foi nome-
ado secretário de Agricultu-
ra Familiar (Seaf) na gestão 
de Mendes, deixando a fun-
ção em março de 2022 para 
poder concorrer a uma vaga 
na Assembleia. Ficou na pri-
meira suplência, há menos 
de 1 mil votos de Juca do 
Guaraná Filho, o último dos 
eleitos do MDB.

No caso de Cláudio Fer-
reira ser eleito em Rondonó-
polis, o seu suplente Chico 
Guarnieri (PTB) ocupará o 
cargo. Em 2023, o empresá-
rio chegou a assumir a vaga 
temporariamente. Ferreira 
foi eleito pelo PTB e migrou 
para o partido de Jair Bolso-
naro no início deste ano.

A documentação já disponível na Comissão de 
Ética por quebra de decoro

O parlamentar criticou a criação do Comitê-Gestor do IBS

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

O deputado federal Co-
ronel Assis (União-MT) criti-
cou a criação do Comitê Ges-
tor do IBS (Imposto Sobre 
Bens e Serviços), alegando 
a fragilização do Pacto Fe-
derativo e da autonomia dos 
Entes Federados. Na avalia-
ção do parlamentar a cen-
tralização da administração 
da arrecadação do imposto 
em Brasília vai enfraquecer 
Estados e Municípios.

“Realmente, isso nos 
deixa muito preocupados, 
porque nós sempre tivemos, 
na nossa convicção política, 
que nós temos que ter mui-
to mais Brasil e menos Bra-
sília. Criar o Comitê Gestor 
aqui para gerir toda a arre-
cadação do IBS, realmente, 
parece-nos uma centraliza-
ção excessiva de poder de 
decisão”, enfatizou o depu-
tado em discurso na Câmara 
na terça-feira.

O deputado apontou 
o risco de a distribuição do 
imposto arrecadado ser 
desigual e que isso deverá 
provocar uma verdadeira 
peregrinação de prefeitos e 
governadores a Brasília para 
pedir mais recursos, já que 
o IBS unifica o ICMS e ISS, 
que são os principais impos-
tos dos Estados e dos Mu-
nicípios, respectivamente. 
“Como será essa distribui-
ção? Será através dos “ami-

gos do rei”, ou nossos Pre-
feitos e Governadores terão 
que vir aqui, com o pires na 
mão, comprometerem-se 
politicamente, ou através de 
outros acordos, para acessar 
esse recurso? Então, real-
mente, isso nos deixa mui-
to preocupados. Eu tenho a 
minha convicção a respeito 
disso, porque sou um De-
putado Federal municipa-
lista, eu acredito que o que 
acontece no Brasil, acontece 
no Município. E o Município 
e os Estados precisam de 
autonomia para gerir a sua 
vida financeira”, defendeu 
Coronel Assis.

O discurso do deputa-
do se deu porque foi aprova-
do, nesta segunda-feira (12), 
o requerimento de urgência 

PACTO FEDERATIVO

Coronel Assis prega autonomia de Estados e 
Municípios sobre Imposto de Bens e Serviços

DA REPORTAGEM

O vereador e presidente 
da Comissão de Ética da Câma-
ra de Cuiabá, Rodrigo Arruda e 
Sá (PSDB), disse à imprensa na 
terça-feira (13), sobre o proces-
so que apura a ‘carteirada’ do 
vereador Marcrean dos Santos 
(MDB), acusado de invadiu a 
Unidade de Terapia Intensiva no 
antigo Pronto Socorro Municipal.

Rodrigo Arruda e Sá adian-
tou que a documentação já dis-
ponível na Comissão de Ética 
evidencia quebra de decoro por 
parte do vereador emedebista. 
“Agora vamos definir as oitivas 
para ouvir todos, o Martcrean, 
médicos e todos os envolvidos 
no processo. Até agora nós fi-

CUIABÁ

Comissão abre investigação que pode 
cassar vereador por invasão de UTI

zemos algumas investigações e 
agora faremos as oitivas”, acres-
centou.

“Queremos levantar o que 
tem de fato e de direito nesse 
caso do Marcrean, mas posso 
adiantar que a documentação 
entregue tem fundamento sim, 
tem vídeo, tem gravação, tem re-
latos, boletim de ocorrência, tem 
bastante documentos”, afirmou.

Conforme o presidente da 
Comissão de Ética, o passo ago-
ra é ouvir os envolvidos. Além do 
vereador Marcrean dos Santos 
(MDB), o médico Marcus Vinícius 
Ramos de Oliveira, intensivista 
que acusou o parlamentar de 
invadir a Unidade de Terapia In-
tensiva do antigo Pronto Socor-
ro, além de testemunhas.

do Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 108/2024, que 
regulamenta a criação do 
Comitê Gestor do IBS. Nesta 
terça (13), o Plenário aprecia 
o mérito do projeto.

O deputado manifes-
tou também sua preocu-
pação com o Imposto de 
Transmissão Causa Mortis e 
Doação (ITCMD) que passará 
a ter uma alíquota progres-
siva e que será regulamen-
tado pelo PLP 108/24. De 
acordo com o parlamentar, 
haverá um aumento da car-
ga tributária que é paga em 
relação a essa tributação. 
“Este é um projeto cheio de 
incertezas e complexidades, 
porque a nova legislação 
traz diversas complexidades 
e incertezas que dificultam 

o planejamento sucessó-
rio e tributário. A falta de 
clareza, em alguns pontos, 
pode gerar divergência de 
interpretação e aumentar 
ainda mais o risco de lití-
gios judiciais e outros tipos 
de litígios. Teremos impac-
to negativo na economia ou 
injustiça social, dificuldades 
de arrecadação e impacto 
nos negócios familiares”, 
apontou o deputado.

ATUALIZAÇÃO
O PLP 108/ 2024 foi 

aprovado, no início da noite 
de terça-feira (13), na Câma-
ra Federal por 303 votos fa-
voráveis, ante 142 contrários. 
O deputado federal Coronel 
Assis votou “não”.
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DA REPORTAGEM

A Secretaria de Saú-
de de Mato Grosso (SES-
-MT) já destinou o total 
de R$ 174,4 milhões aos 12 
hospitais filantrópicos que 
recebem recursos previs-
tos pelo Fundo Estadual 
de Equilíbrio Fiscal (FEEF). 
Este montante foi repassa-
do desde 2022, quando o 
Estado obteve a autoriza-
ção para transferir os valo-
res diretamente à gestão 
das unidades, não sendo 
necessária a intermediação 
das Secretarias Municipais 
de Saúde.

De acordo com o le-
vantamento apresentado 
na terça-feira (13), em reu-
nião da Comissão de Saúde 
da Assembleia Legislativa, 
a SES transferiu R$ 60,7 
milhões aos hospitais filan-
trópicos em 2022, R$ 87,3 
milhões em 2023 e R$ 26,3 
milhões até julho de 2024.

Além disso, de 2022 a 
2024, também foram desti-
nados R$ 8,5 milhões às 11 
clínicas de diálise contem-
pladas pelo FEEF.

O secretário de Estado 
de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, destacou a impor-
tância do recurso para as 
unidades filantrópicas e clí-
nicas de diálise que atuam 

em Mato Grosso. “O recurso 
do FEEF auxilia o custeio 
dos hospitais filantrópicos, 
que são muito importan-
tes para o Sistema Único de 
Saúde (SUS) em Mato Gros-
so. A rede pública de saúde 
não teria a mesma desen-
voltura sem a contribuição 
das unidades filantrópicas, 
que em sua maioria funcio-
na com mais de 50% da ca-
pacidade, atendendo pelo 
SUS”, pontuou o gestor, du-
rante a reunião na Assem-
bleia Legislativa.

A vice-presidente da 
Federação das Santas Ca-
sas, Hospitais e Entidades 
Filantrópicas do Estado de 
Mato Grosso (Fehosmat) e 
diretora do Hospital Geral, 
Flávia Galindo, avaliou que 
o FEEF é uma referência 
em apoio complementar 
da tabela SUS para o Brasil.

“Mato Grosso está na 
vanguarda nesse tema de 
apoio complementar à ta-
bela do SUS. Outros Esta-
dos seguiram isso depois, 
como o Estado de São Pau-
lo. Agora, no ano de 2024, a 
SES pôde fazer esse repas-
se direto para as entidades, 
diminuindo o tempo que 
esse recurso ficava para-
do nas Secretarias Munici-
pais, para que ele pudesse 
efetivamente chegar nos 

hospitais e retornar para a 
população usuária do SUS 
através da prestação de 
serviços”, declarou.

Já o deputado estadu-
al e presidente da Comis-
são de Saúde, Previdência 
e Assistência Social da As-
sembleia, dr. João, avaliou 
positivamente a transpa-

rência dos dados explana-
dos durante a prestação de 
contas. “Foi muito satisfa-
tória a prestação de contas. 
Os números que cada hos-
pital recebeu, aquilo foi dis-
cutido democraticamente, 
inclusive com os próprios 
prestadores, chegando 
num consenso. O que eles 

mostraram aqui é a reali-
dade, não tem nada escon-
dido, foi tudo bem aberto, 
estou muito feliz”, finalizou.

SOBRE O FEEF
O FEEF foi instituído 

pela Lei Estadual n° 10.709, 
de 28 de junho de 2018, e 
é gerido pela Secretaria de 

Estado de Fazenda (Sefaz-
-MT). Mensalmente, a Sefaz 
repassa para a SES a arreca-
dação proveniente do mês 
anterior.

A SES, por sua vez, 
realiza os repasses para 
as unidades beneficiadas 
conforme o percentual es-
tabelecido em Lei.



ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Universidade Federal de 
Mato Grosso (UFMT) e a Embrapa 
promovem dos dias 12, 13 e 14 de 
setembro o II Workshop Micror-
ganismos para uma Agricultura 
Sustentável. O evento será reali-
zado na Embrapa Agrossilvipas-
toril nos dois primeiros dias e terá 
minicursos na universidade e na 
Embrapa no dia 14. As inscrições 
estão abertas e podem ser feitas 
aqui.

Esta é a segunda edição 
do evento que discute os siste-
mas agrícolas e os desafios na 
produção de bioinsumos de base 
microbiana. As inscrições anteci-
padas custam R$ 100 para estu-
dantes e R$ 700 para produtores 
rurais, consultores, professores, 
agentes de assistência técnica e 
demais profissionais.

Os minicursos terão ins-
crição a parte, custando R$ 150, 
e devem ser feitas até o dia 5 de 
setembro. Serão ofertados três 

Evento será na UFMT em setembro

SINOP

Inscrições para workshop sobre 
microbiologia para a agricultura
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cursos, que ocorrerão simulta-
neamente. Os temas serão Mé-
todos de avaliação da atividade 
microbiológica do solo; méto-
dos de controle de qualidade de 
bioinsumos; e fungos micorrízi-
cos – aplicações na agricultura e 
métodos de multiplicação. Cada 
curso terá carga horária de 8h.

O Workshop será dividido 
em quatro painéis, com três pa-
lestras. Ao fim de cada dia haverá 
uma mesa redonda com todos 
os palestrantes.

O primeiro painel terá 
como tema sistemas de produ-
ção. As palestras abordarão a 
qualidade microbiológica do solo 
em sistemas integrados de pro-
dução, o manejo sustentável do 
solo em sistemas agroflorestais 
e as práticas integrativas de agri-
cultura regenerativa. Entre os 
palestrantes estão o pesquisador 
da Embrapa Agrobiologia Gui-
lherme Chaer, as professoras da 
UFMT Rafaella Felipe e Daniele 
Sabino e a pesquisadora Cristia-

ne de Paula, da Girassol Agrícola.
O segundo painel abordará 

os bioinsumos. Dáfila Faggoti, da 
Syngenta, falará sobre os novos 
bioinsumos na indústria e seus 
desafios. As experiências e desa-
fios no uso, aplicação e produção 
de bioinsumos será o tema da 
apresentação do gerente de bio-
indústria do Grupo Bom Futuro, 
Sávio dos Santos. Já o professor 
da Universidade Estadual de 
Londrina (UEL) Galdino Andrade 
abordará os metabólitos micro-
bianos e a indução de resistência 
em plantas.

A programação do segun-
do dia do workshop começará 
com um painel sobre pesquisa 
em bioinsumos. A biotecnologia 
microbiana e os novos caminhos 
para a agricultura será o tema da 
palestra do professor da UEL An-
dré Luiz de Oliveira. Seu colega 
de universidade, Halley de Oli-
veira falará na sequência sobre 
as estratégias baseadas em na-
notecnologia verde para a indu-

ção da tolerância à seca e outros 
estresses abióticos. Fechando 
este painel, as estratégias base-
adas em nanotecnologia para 
controle de doenças em plantas 
será o foco da abordagem das 
professoras Stela Ferrarini e So-
lange Bonaldo, da UFMT. O últi-
mo painel do evento terá como 
tema a produção de bioinsumos. 
As palestras abordarão os ingre-
dientes para nutrição microbia-
na em fermentação líquida, a 
bioengenharia para produção 
de bioinsumos e energia útil em 
propriedade rural e o controle de 
qualidade das biofábricas. Os pa-
lestrantes serão, respectivamen-
te, Paulo Fernandes, da Ingrebio, 
Carlos Alberto Scapini, da Fotos-
síntese Química, e Renata Felício, 
da Comdeagro. O II Workshop 
Microrganismos para uma Agri-
cultura Sustentável é realiza-
do pela UFMT e pela Embrapa 
Agrossilvipastoril, com patrocínio 
da Aprosoja-MT, Sindicato Rural 
de Sinop e Hectar.

Estado de Mato Grosso, quinta-feira, 15 de agosto de 2024 04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.br

Com aumento de 13%, produção de pluma 
em MT impulsiona exportação nacional
DA REPORTAGEM

A produção de plumas 
de algodão na safra 23/24 em 
Mato Grosso tem aumento 
estimado em 13%, conforme 
o Instituto Mato-Grossense 
de Economia de Agropecu-
ária (Imea), podendo chegar 
a 2,6 milhões de toneladas. 
Na safra 22/23, a produção 
mato-grossense foi de 2,3 
milhões de toneladas. Com 
a alta produção, Mato Gros-
so não apenas se mantém 
como o maior produtor de 
algodão brasileiro, como im-
pulsiona a exportação nacio-
nal de plumas, contribuindo 
para o Brasil alcançar, pela 
primeira vez, o posto de 
maior exportador mundial 
de pluma de algodão. Con-
forme a Associação Brasileira 
dos Produtores de Algodão 
(Abrapa), o Brasil deve fe-
char a safra 23/24 com uma 
produção de 3,7 milhões de 
toneladas de plumas, das 
quais 2,6 milhões de tonela-
das devem ser exportadas. Já 
Mato Grosso tem 1,8 milhão 
de toneladas da sua produ-
ção destinada à exportação, 
o equivalente a cerca de 70% 
da exportação nacional, de 
acordo com o Data Hub MT, 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômi-
co (Sedec).

A análise da Sedec 
aponta que a produção ma-
to-grossense destinada à 
exportação, que tem a qua-
lidade certificada pela USDA 
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MT impulsiona a exportação nacional de plumas

ALGODÃO. Mato Grosso é responsável por 69% da exportação de plumas do Brasil

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Durante o período de 
seca muitos brasileiros apro-
veitam para construir ou re-
formar imóveis, já que rea-
lizar obras durante a época 
de chuvas pode gerar retra-
balhos, atrasos e prejuízos, 
comprometendo prazos e 
orçamentos previamente 
planejados. Para atender 
os associados que desejam 
construir ou reparar imóveis, 
o Sicredi disponibiliza linha 
de crédito para construção e 
reforma, com prazo para pa-
gamento de até 60 meses.

Dados da Associação 
Brasileira das Entidades de 
Crédito Imobiliário e Pou-
pança (Abecip) apontam 
que, até junho deste ano 
foram realizadas aproxima-
damente 248 mil operações 
de financiamento para estas 
finalidades e um total de R$ 
82,127 bilhões contratados 
com recursos de poupança 
do Sistema Brasileiro de Pou-
pança e Empréstimo (SBPE), 
destinados para construção, 
reforma e compra de mate-
riais para construção.

No Sicredi, no mesmo 
período, foram realizadas 
aproximadamente 1,8 mil 
operações de crédito com 

a finalidade de “Reforma e 
Construção” em todo o país, 
totalizando cerca de R$ 47 
milhões em crédito conce-
dido e um saldo de carteira 
acumulado em cerca de R$ 
2 bilhões.

Os recursos da linha 
podem ser aplicados na 
compra de materiais para 
construção, de móveis, de 
móveis planejados e para o 
pagamento de mão de obra 
especializada. 

Os associados interes-
sados, pessoas físicas ou ju-
rídicas, podem ir à agência 
e formalizar o interesse ao 
gerente para os demais en-
caminhamentos.

Vale ressaltar que no 
momento da contratação da 
linha de crédito o associado 
deve levar o orçamento rea-
lizado para a construção ou 
reforma do imóvel e, após a 
concessão do crédito será 
necessário comprovar, por 
meio da apresentação de 
notas fiscais, a destinação do 
recurso para as finalidades 
permitidas. 

Mayara acrescenta ain-
da que para a linha de crédito 
para Reforma e Construção, 
o prazo de pagamento pode 
chegar a 60 meses, podendo 
ter 150 dias de carência.

Linha de crédito específica para esta finalidade, prazo 
para pagamento chega a 60 meses

REFORMA E CONSTRUÇÃO

Sicredi ajuda a tirar
o projeto do papel
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(Departamento de Agricul-
tura dos Estados Unidos), 
também equivale a pouco 
mais de 18% de toda a expor-
tação mundial de algodão, 
enquanto a contribuição do 
Brasil corresponde a 27,8%.

Para o secretário de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico de Mato Grosso, 
César Miranda, as projeções 
reafirmam Mato Grosso no 
cenário mundial e ressaltam 
a importância do Estado.

“Números como esses 
mostram que o que temos 
feito está dando certo e, com 
isso, observamos a relevân-
cia do Estado no contexto 
global. Temos trabalhado a 
internacionalização de Mato 
Grosso, tanto na questão ex-
portação quanto na atração 
de investimentos, e agora 
buscamos o fortalecimento 
da indústria têxtil no estado”, 
aponta o secretário. O coor-
denador do Observatório de 
Dados Econômicos, Vinicius 
Hideki, explica que, apesar 
dos desafios logísticos en-
frentados no Estado, apenas 
1% do algodão é consumido 
internamente.

“Com a exportação, 
apenas 1% do algodão fica 
em Mato Grosso. O restante 
da produção vai para fora, 
ou seja, para outros estados 
e outros países. Com isso, al-
mejamos e trabalhamos para 
que venham investidores 
com o olhar para o desenvol-
vimento industrial e econô-
mico da nossa indústria têx-
til”, afirma Vinicius.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

VENDAS/
ALUGUEL
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Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.
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AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 112/2024

ADESÃO Nº 035/2024

A Prefeitura de CONFRESA-MT, declara que aderiu a ADESÃO A ATA DE RE-
GISTRO DE PREÇOS Nº 006/2024 DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2024 
DO CONSÓRCIO MULTIFINALITÁRIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVI-
MENTO SUSTENTÁVEL DA MICRORREGIÃO DA SERRA GERAL DE MINAS 
– UNIÃO DA SERRA GERAL SENDO EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS E DE 
INFORMÁTICA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MU-
NICIPAL DE SAÚDE DE CONFRESA/MT.
Cuja a detentora da ARP é a EMPRESA: BEL MICRO TECNOLOGIA S/A, 
CNPJ: 71.052.559/0001-03, e tem como ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE 
PREÇOS Nº 006/2024 DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2024 DO CON-
SÓRCIO MULTIFINALITÁRIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL DA MICRORREGIÃO DA SERRA GERAL DE MINAS – UNIÃO 
DA SERRA GERAL SENDO EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS E DE INFOR-
MÁTICA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE DE CONFRESA/MT.
VALOR TOTAL DA ADESÃO: R$ 318.415,00 (Trezentos e Dezoito Mil Quatro-
centos e Quinze Reais).
EMPRESA: BEL MICRO TECNOLOGIA S/A  
CNPJ: 71.052.559/0001-03
FONE: (31)3586-7080 E-MAIL: adesao00624@belmicro.com.br
REPRESENTANTE.: AROLDO DE VASCONCELOS COSTA KER 
CPF.: 933.808.876-68 
ENDEREÇO: VIA VEREADOR JOAQUIM COSTA, Nº 65, ANEXO I  
BAIRRO: CAMPINA VERDE
CIDADE: CONTAGEM/MG CEP: 32.150-971
TELEFONE:(31)3586-7080  

Confresa-MT, 13 de AGOSTO de 2024. 
_________________________________   

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE

DE CONTRATAÇÃO
Portaria nº 097/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 16/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibili-
dade 16/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Da Banda  “Inovação” 
Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Esperidião – Mt. Em 
Favor Da Empresa: Pedro Batista Correia Limitada – Cnpj – 07.367.271/0001-
29.Valor Total De: R$ R$ 30.000,00 (Trinta Mil Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 
De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 10/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibilida-
de 10/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Da Banda  “Erre Som” 
Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Esperidião – Mt. Em Favor 
Da Empresa: Ronaldo Soares Dos Santos – Cnpj – 30.372.904/0001-09.Valor 
Total De: R$ R$ 35.000,00 (Trinta E Cinco Mil Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 
De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 17/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibi-
lidade 17/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Da Dupla  “Jads E 
Jadson” Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Esperidião – 
Mt. Em Favor Da Empresa: Jads E Jadson Produções Artisticas Ltda – Cnpj 
– 15.641.222/0001-60.Valor Total De: R$ R$ 250.000,00 (Duzentos E Cinquenta 
Mil Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 15/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibili-
dade 15/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Do Cantor  “Hugo De 
Lucca” Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Esperidião – Mt. 
Em Favor Da Empresa: Revanildo Divino Souza Silva – Cnpj – 24.775.513/0001-
32.Valor Total De: R$ R$ 11.500,00 (Onze Mil E Quinhentos Reais).Porto Esperi-
dião-Mt, 14 De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 12/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibi-
lidade 12/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Da Dupla “Hum-
berto E Ronaldo” Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Es-
peridião – Mt. Em Favor Da Empresa: Maa Produções Artisticas Eireli– Cnpj 
– 22.316.617/0001-53.Valor Total De: R$ R$ 210.000,00 (Duzentos E Dez Mil 
Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 13/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibi-
lidade 13/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Do Cantor  “Ma-
theuzinho Sucessinho” Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto 
Esperidião – Mt. Em Favor Da Empresa: Sucessinho Produções Ltda – Cnpj 
– 44.193.065/0001-76.Valor Total De: R$ R$ 67.000,00 (Sessenta E Sete Mil 
Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 De Agosto De 2024

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 
HOMOLOGAÇÃO INEXIGIBILIDADE 14/2024

A Prefeitura De Porto Esperidião Torna Público A Homologação Da Inexigibilida-
de 14/2024. Do Objeto: Contratação De Show Artístico Da Banda  “Novo Som” 
Para O 24º  Fcp - Festival De Pesca E Praia De Porto Esperidião – Mt. Em Favor 
Da Empresa: E.P. Eventos Ltda – Cnpj – 46.558.892/0001-41.Valor Total De: R$ 
R$ 40.000,00 (Quarenta Mil Reais).Porto Esperidião-Mt, 14 De Agosto De 2024- 

MARTINS DIAS DE OLIVEIRA
PREFEITO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ - MT
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 008/2024 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que na concorrência eletrônica 
nº 008/2024, julgamento realizado no dia 27/07/2024, às 09:00 horas de Brasília 
DF, tendo como objeto a contratação de empresa para execução dos serviços 
técnicos especializados para à execução das obras e serviços de Engenharia, 
adjudicada em 12/08/2024 e homologada em 14/08/2024, sagrou-se vencedora 
do certame a empresa VCM SREVIÇOS DA CONSTRUÇÃO CIVIL LTDA. Nova 
Ubiratã - MT, 14 de agosto de 2024. 

Francine Oliveira
Secretária de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ- MT
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 043/2024 SRP

O município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará no dia 28/08/2024, 
às 09:00 horas (horário oficial de Brasília). Realização por meio do portal https://
www.bll.org.br. Licitação destinada ao registro de preços para futura e eventual 
prestação de serviço de pequenos reparos em imóveis. Os interessados pode-
rão consultar o edital, na sala de licitações, no horário de expediente da pre-
feitura ou obtê-lo no site www.novaubirata.mt.gov.br. Nova Ubiratã – MT. Nova 
Ubiratã - MT, 14 de agosto de 2024. 

Francine Oliveira
Secretária municipal de administração.

PIONEIRA COMERCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA. Torna público que requere 
a Secret. Estadual do Meio Ambiente (SEMA), Alteração de Razão Social e 
CNPJ, mesma atividade e mesmo local, atividade comercio varejista de comb. 
p/ veic. automotores, Av. Otawa, n.º 1.224, Princesa Isabel, Vera/MT. CNPJ: 
55.725.554/0001-48. Não EIA/RIMA.

FLORI LUIZ BINOTTI, CPF 383.827.000-87, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente - SAMA/LRV a Licença de Opera-
ção (LO) para a atividade de Sistemas de Irrigação para irrigação de culturas 
anuais, por pivô central em 189,61 ha, sendo um pivô de 150,20 ha e outro de 
39,41 ha, localizado na Fazenda Dona Irilde, Lote 12, Setor 8, área rural de 
Lucas do Rio Verde/MT. Não foi determinado EIA/RIMA. MKC ENGENHARIA 
65 3549-2560

BINOTTI ARMAZÉNS GERAIS LTDA inscrito no CNPJ 03.938.098/0006-25 
Torna público que requereu junto a Secretaria de agricultura e Meio Ambiente 
de Lucas do Rio verde SAMA/MT a Alteração de razão Social para FLORI LUIZ 
BINOTTI pessoa física de CPF N° 383.827.090-87 situado no endereço a Rod. 
MT 449 KM 35,5 A ESQUERDA, Zona Rural, Lucas do Rio Verde - MT para 
atividade “Armazéns gerais - emissão de warrant” localizados fora de APP e 
Unidades de Conservação. Não Foi determinado EIA/RIMA. MKC ENGENHA-
RIA (65) 3549-2560.

TK AGRODRONE LTDA-  CNPJ:   52.837.407/0001-71, localizado na   AV 
ADEMAR RAITER, nº 84 – CENTRO-SUL, pertencente ao município de 
Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMATEC/SORRISO/MT, as 
Licenças Previa, Instalação e Licença de Operação, para atividades: 33.14-
7-10 - Manutenção e reparação de máquinas e equipamentos para uso geral 
não especificados anteriormente, 33.14-7-11 - Manutenção e reparação de 
máquinas e equipamentos para agricultura e pecuária; não foi determinado 
EIA-RIMA. 

NETO LARA ENGENHARIA E INCORPORACAO LTDA -  CNPJ: 
46.671.593/0001-19, localizado na   AVENIDA FLAMBOYANTS ESQ. AV DOS 
IMIGRANTES, S/N – QD 06 LOTE 07 – JD AUTORA, pertencente ao municí-
pio de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMATEC/SORRISO/
MT, as Licenças Previa e Licença de Instalação, para atividades: 41.20-4-00 
- Construção de edifícios (EDIFICIO COMERCIAL E RESIDENCIAL MULTIFA-
MILIAR); não foi determinado EIA-RIMA. 

55.851.525 MARIA ELOIZA BOCOLLI GERVIKAS  - CNPJ: 55.851.525/0001-
22, localizado na   AV P NOROESTE, nº 2277 – JARDIM BELA VISTA, perten-
cente ao município de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMA-
TEC/SORRISO/MT, as Licenças Previa, Instalação e Licença de Operação, 
para atividades: 145.20-0-05 - Serviços de lavagem, lubrificação e polimento 
de veículos automotores ; não foi determinado EIA-RIMA. 

P BORTOLO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS EIRELI -  CNPJ: 
34.322.620/0001-69, localizado na   RUA AMAZONAS, S/N – QD 172-C LOTE 
34 – LOTEAMENTO GLEBA SORRISO, pertencente ao município de Sorriso-
-MT, torna público que requereu junto a SAMATEC/SORRISO/MT, as Licenças 
Previa e Licença de Instalação, para atividades: 41.20-4-00 - Construção de 
edifícios (EDIFICIO COMERCIAL E RESIDENCIAL MULTIFAMILIAR); não foi 
determinado EIA-RIMA. 

TORNEARIA SAO BENTO LTDA -  CNPJ: 51.293.830/0001-95, localizado na   
RUA SÃO JOSE, nº 1790- SALA 01 – INDUSTRIAL 1ª ETAPA, pertencente 
ao município de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMATEC/
SORRISO/MT, as Licenças Previa, Instalação e Licença de Operação, para 
atividades:25.39-0-01 - Serviços de usinagem, tornearia e solda; não foi de-
terminado EIA-RIMA. 

AZEVEDO INDUSTRIA E COMERCIO DE BIOMASSA LTDA - CNPJ: 
51.998.994/0001-18, torna público que requereu a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente do Mato Grosso - SEMA, a Licença da Atividade de Fabricação 
de artefatos diversos de madeira – Picador Móvel. Localizada  na Fazenda 
São Judas Tadeu no Município de Paranatinga / CAR MT MT206963/2021 e 
AD Nº 5473/2023 - MT. Não EIA/RIMA. SEGFLORA ENGENHARIA. segflora@
segflora.com.

  
PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 026/2024 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 023/2024, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 28 de agosto de 2024, 
a abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 026/2024 - REGISTRO DE 
PREÇOS, tipo menor preço por ITEM, visando a FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MATERIAIS (AVIAMENTOS E ARMARINHOS EM 
GERAL) PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS. O edital completo poderá ser retirado no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br, (Publicações/Licitações/Pregão Presencial) ou ainda 
na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de Licitações, com 
sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera - MT, de 
segunda a sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 13h00 
min. Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo 
e-mail: licitacaovera@gmail.com;   

Vera – MT, 14 de agosto de 2024. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 023/2024  

 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
1° EDITAL DE RETIFICAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 006/2024
A Prefeitura Municipal de Ipiranga do Norte/MT, com sede na Rua dos 
Girassóis, n.º 315, Centro, Ipiranga do Norte – MT, CEP: 78.578-000, pela 
sua AGENTE DE CONTRATAÇÃO, designada pela Portaria n.º 016/2024, 
torna público para conhecimento de todos os interessados que retificou o 
Edital de abertura do Certame da Concorrência Eletrônica 006/2024, cujo 
objeto é “Contratação de empresa especializada em obras e serviços de 
engenharia para a construção do Centro de Referência de Assistência 
Social – CRAS, conforme o contrato de repasse OGU MDASCF 
943908/2023 - operação 1088584-83”, tendo em vista a correção da 
distribuição dos valores referentes ao valor de Repasse e o valor de 
Contrapartida nas dotações orçamentárias indicados no referido edital. 
Sendo que a retificação realizada não afeta a formulação das propostas, 
nos termos do art. 55, § 1º da Lei 14.133/21 a data para a abertura de 
proposta mantém-se dia 22/08/2024, às 09:00 horas, a sessão de disputa 
no dia 22/08/2024, às 09h30min, horário de Brasília – DF, local: Portal: 
Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br. O edital retificado 
poderá ser obtido através do site http://portal.prefipirangadonorte-
mt.agilicloud.com.br/Cidadao/ConsultaLicitacoes.aspx e ainda poderá ser 
obtido através do e-mail: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br. 
Informações na Comissão Permanente de Licitações, sito à Rua dos 
Girassóis, n.° 315, Centro, de Segunda à sexta-feira, das 07h00min às 
13h00min,  exceto fer iados,  te l .  (66)  3588-2000 e e-mai l : 
licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte/MT, 14 de Agosto de 2024.

Thais Antunes Machado - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 094/2024

Objeto: AQUISIÇÃO DE UMA COLHEDORA DE FORRAGEM 
(ENSILADEIRA) DE ÁREA TOTAL E UM REBOQUE TANQUE AGRÍCOLA 
COM KIT DE COMBATE INCÊNDIO E CAPACIDADE MÍNIMA DE 
12.000L. Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: menor preço por ITEM - Data de 
abertura: 29 de agosto de 2024. Horário: 10h (horário de Brasília DF) - 
Local: www.bll.org.br.  Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 14 de agosto de 2024.

Eduardo Henrique Correia Miiller - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 081/2024

O Município de torna público o resultado do Julgamento da licitação 
supramencionada, julgada no dia 25 de Julho 2024, com início às 10:00, 
tendo como objeto O REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA E 
EQUIPAMENTOS DE ÁUDIO VISUAL, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E 
DEPARTAMENTO DE IMPRENSA das quais foram vencedoras as 
empresas: Itens 840582, EMILIANAS COMERCIAL LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 48.873.648/0001-07 no valor de R$ 198.000,00; Itens 
842602, 850772, ART MULTIMIDIA - COMERCIO E SERVIÇOS LTDA - 
ME inscrita no CNPJ sob o número 29.402.150/0001-03 no valor de R$ 
3.710,00; Itens 850411, 850413, IMPORTA FULL LTDA inscrita no CNPJ 
sob o número 52.434.094/0001-00 no valor de R$ 2.348,30; Itens 842605, 
850765, 850767, 850768, 850769, 850771, 850773, M S DE JESUS 
COMERCIO E SERVIÇOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
46.108.628/0001-06 no valor de R$ 53.684,00; Itens 842583, 842584, 
842586, 842593, 842600, 842601, 842608, 850412, MAB COMERCIO DE 
PRODUTOS E SERVIÇOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
50.247.672/0001-74 no valor de R$ 81.312,01; Itens 850766, RN 
BALTAZAR COMÉRCIO DE INFORMÁTICA - ME inscrita no CNPJ sob o 
número 26.668.902/0001-94 no valor de R$ 2.400,00; Itens 850404, 
STUDIO COMERCIO ATACADISTA DE PRODUTOS DE INFORMATICA 
LTDA inscrita no CNPJ sob o número 08.710.871/0001-00 no valor de R$ 
396.800,00. Foram fracassados os itens: 842607, 850774.
Nova Mutum/MT, 14 de Agosto de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Pregoeiro

SAAE -
 
SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE NOVA MUTUM

 TERMO DE HOMOLOGAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO
 O Diretor, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor e em face aos princípios ordenados através da Lei nº 14.133/2021 e 

alterações posteriores, a vista do parecer conclusivo exarado pelo Agente de Contratações, resolve:
 
HOMOLOGAR a presente Licitação nestes termos:

 
Licitação Nr.: 00000058/2024. Modalidade Nr.: 00000027/2024. Classificação: Dispensa de licitação para compras e serviços. Data da Adjudicação: 
14/08/24. Data da Homologação: 14/08/24. Objeto da licitação: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA DE TERRENO COM O USO DE 
TRATOR DE ESTEIRA, COM FORNECIMENTO DE MÁQUINA E OPERADOR PARA A EXECUÇÃO DE ACEIRO PREVENTIVO EM ÁREA DE 
ACONDICIONAMENTO DE RESÍDUOS SÓLIDOS, SITUADO A 7 KM DA SEDE DE NOVA MUTUM – MT. "Fornecedores e Itens declarados 
Vencedores (cfe. cotação)". 36449 - JANDIR T. DOS SANTOS ME . CNPJ: 07.093.400/0001-38. 

Código Nome Unidade de Fornecimento Marca Quantidade Vlr. Unitário Total  

28337
 SERVIÇOS DE TRATOR ESTEIRA, INCLUINDO 

OPERADOR, MANUTENCAO E COMBUSTIVEL.
 HORA

 
PRÓPRIA

 
37,0000

 
600,0000

 
22.200,00

 

Total Fornecedor: 22.200,0000 . Total Geral: 22.200,0000 .
 
Nova Mutum, Quarta-feira, 14 de agosto de 2024.

 

Cristiano da Silva Lino
 
-
 
Diretor -

 
SAAE

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

AVISO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGA-
ÇÃO CONCORRÊNCIA Nº 90008/2024
Processo Administrativo n.º 978905/2024

UASG: 989167
Objeto: Contratação de empresa especializada em 
obras e serviços de engenharia visando a Construção 
de Calçadas e de Meio-Fio e Sarjeta no município de 
Várzea Grande, Mato Grosso. Após constatada a re-
gularidade dos atos procedimentais, a autoridade com-
petente Luiz Celso Morais de Oliveira, ADJUDICA 
o objeto e HOMOLOGA a Concorrência Eletrônica 
nº 90008/2024, realizada no Sistema Comprasnet, em 
favor da empresa: WR CERQUEIRA CONSTRU-
TORA LTDA, CNPJ 30.345.106/0001-98, pela pro-
posta mais vantajosa para o item 1 com o valor total de 
R$ 2.499.999,80 e pela proposta mais vantajosa para 
o item 2 com o valor total de R$ 1.949.999,72, nos 
termos do inciso VII do Art. 17 e inciso IV do Art. 71 
da Lei 14.133 de 1º de abril de 2021. O presente do-
cumente encontra-se à disposição dos interessados nos 
sites: https://www.gov.br/compras/pt-br, https://
www.gov.br/pncp/pt-br ou http://www.varzeagran-
de.mt.gov.br/. Várzea Grande - MT, 13 de agosto de 
2024. 

Luiz Celso Morais de Oliveira
Secretário Municipal de Viação e Obras

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2024

O MUNICIPIO DE SORRISO TORNA PÚBLICO A HOMOLOGAÇÃO DO 
PROCESSO LICITATÓRIO Pregão Eletrônico 026/2024. TENDO COMO 
OBJETO: 'REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO FORNECIMENTO 
DE TUBOS DE CONCRETO (MANILHA), CBUQ, PMF, EMULSÃO 
ASFÁLTICA CASCALHO E CONCRETO USINADO PARA AS 
SECRETARIAS SOLICITANTES.' CONFORME A SEGUIR, empresas 
vencedoras: ALUGAR EQUIPAMENTOS LTDA CNPJ/CPF Nº 
30.249.393/0001-32 VALOR TOTAL R$ 3.659.040,00 RENOVA 
COMERCIO DE PRODUTOS QUIMICOS E ASFALTICO LTDA CNPJ/CPF 
Nº 49.149.027/0001-30 VALOR TOTAL R$ 1.727.250,00 CONCRETAO 
CONCRETOS USINADOS LTDA CNPJ/CPF Nº 37.337.089/0001-96 
VALOR TOTAL R$ 2.075.040,24 CBAA- ASFALTOS LTDA CNPJ/CPF Nº 
05.099.585/0013-04 VALOR TOTAL R$ 1.948.800,00 MOLOSSI 
E N G E N H A R I A E  P R E - M O L D A D O S  LT D A C N P J / C P F  N º 
38.097.534/0001-50 VALOR TOTAL R$ 5.600,00 FENIX CONSTRUTORA 
E PAVIMENTACAO LTDA CNPJ/CPF Nº 17.254.689/0001-83 VALOR 
TOTAL R$ 782.560,00 VALOR TOTAL GERAL R$ 10.198.290,24.

Ari Genézio Lafin - Prefeito Municipal

 

AV. MARAVILHA I PRAÇA DA BÍBLIA S/N I CENTRO I FELIZ NATAL-MT I CEP 78.885-000 
FONE (66) 3585 2700 I www.feliznatal.mt.gov.br 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FELIZ NATAL – MT 
AVISO DE RATIFICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 

ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 004/2024 
 

A Prefeitura Municipal de Feliz Natal – MT, torna público para 
conhecimento dos interessados que o Prefeito Municipal RATIFICOU e HOMOLOGOU o 
processo de ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 004/2024, tendo por objeto a 
AQUISIÇÃO DE ÔNIBUS RURAL ESCOLAR, DOS TIPOS ORE 2, PARA O TRANSPORTE 
ESCOLAR DIÁRIO DE ESTUDANTES DAS REDES PÚBLICAS DE ENSINO, NO ÂMBITO 
DO PROGRAMA CAMINHO DA ESCOLA, NO MUNICÍPIO DE FELIZ NATAL - MT, conforme 
as especificações contidas na ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 008/2023, vinculada ao 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 006/2023, Órgão Gerenciador – FUNDO NACIONAL DE 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO - FNDE, Fornecedor ON-HIGHWAY BRASIL LTDA, 
inscrita no CNPJ: 36.519.422/0001-15. E pelo valor de R$ 398.500,00 (trezentos e noventa 
e oito mil e quinhentos reais), e em consequência, fica convocada a proponente, para 
assinatura do instrumento de contrato, nos termos do art. 64 da Lei de Licitações e Contratos 
Administrativos. 
 

• ITENS E QUANTIDADES ADERIDOS: 
 

ITEM UNID UN COD 
TCE  DESCRIÇÃO MARCA / 

MODELO VL UNIT VL TOT 

01 UN 1 0001
4600 

Ônibus Rural Escolar ORE 2 Transmissão 
Mecânica: ônibus com comprimento total 
máximo de 9.500mm, capacidade de carga 
útil líquida de no mínimo 3.060kg, 
comportando transportar 44 (quarenta e 
quatro) estudantes sentados, e podendo ser 
equipado com plataforma elevatória 
veicular. 

IVECO-ON-
HIGHWAY 398.500,00 398.500,00 

TOTAL DOS ITENS R$ 398.500,00 
 
 

_____________________________________ 
JOAQUIM MARTINS DA SILVA NETO 

AGENTE DE CONTRATAÇÃO 
PORTARIA MUNICIPAL Nº. 332/2022 
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PORTARIA MUNICIPAL Nº. 332/2022 
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Reforço do Bolívar foi herói no
Vasco e destaque na Austrália
FLAMENGO. Atacante de 1,92m fez “gol do acesso” do rival na Série B e foi campeão do outro lado do mundo
DA REPORTAGEM

O Bolívar perdeu o seu 
artilheiro antes das oita-
vas de final da Libertado-
res: o brasileiro Chico da 
Costa se transferiu para 
o Cerro Porteño, do Para-
guai. E o clube boliviano 
apostou em outro DNA 
do Brasil para os duelos 
com o Flamengo, que co-
meçam nesta quinta (15), 
às 20h30, no Maracanã.

Fábio Gomes tem 27 
anos, é natural de São 
Paulo e começou a se 
destacar pelo Oeste, 
onde foi vice-artilhei-
ro com 15 gols e eleito a 
revelação da Série B de 
2019. Passou por Albirex 
Niigata, do Japão, e New 
York RB, dos Estados 
Unidos, até ser compra-
do pelo Atlético-MG em 
2022 por cerca de R$ 8,5 
milhões, mas ele nunca 
se firmou no Galo e pas-
sou a ser emprestado.

E onde ele começou 
a dar a volta por cima foi 
justamente no arquirri-
val do Flamengo. Fábio 
Gomes chegou ao Vas-
co para jogar a Série B 
em 2022 e não deixou 
saudades: foram apenas 
nove jogos e um gol. Só 
que esse gol, de cabeça, 
o transformou num herói 
improvável ao garantir a 
virada sobre o Criciúma 
por 2 a 1, nos minutos fi-
nais (veja no vídeo aci-
ma). Vitória que encami-
nhou o acesso à Série A 
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Fábio Gomes com a Taça da Austrália conquistada no Sydney FC

na antepenúltima roda-
da.

Antes de chegar ao 
Bolívar, o centroavante 
ainda passou por Paços 
de Ferreira, de Portugal; 
Juventude e Sydney FC, 
da Austrália. E foi do ou-
tro lado do mundo que 
o centroavante viveu a 
sua fase mais artilheira: 
foram 13 gols, quatro as-
sistências e um título em 
30 partidas. E ele voltou 
a ser herói, desta vez na 
final da Taça da Austrália, 
ao sair do banco e mar-
car duas vezes na vitória 
de virada por 3 a 1 sobre 
o Brisbane Roar, em tor-
neio que o clube não ga-
nhava desde 2017.

Fábio Gomes chegou 
ao Bolívar este mês e já 
tem dois gols em três jo-
gos pelo clube, mesmo 
sem ter sido titular ainda 
por estar em processo de 
adaptação à altitude de 
3.600m de La Paz. Com 
apenas quatro minutos 
em campo, ele marcou 
logo na estreia, na golea-
da por 4 a 0 sobre o Gual-
berto Villarroel, e repetiu 
a dose no 2 a 0 sobre o 
Jorge Wilstermann, am-
bos pelo Campeonato 
Boliviano.

Com 1,92m de altura e 
forte no jogo aéreo, justa-
mente uma das fraque-
zas do seu adversário nas 
oitavas de final da Liber-
tadores, Fábio Gomes é 
alguém para os defen-
sores rubro-negros vigia-

rem de perto. Apesar de 
ter rodada por vários clu-
bes brasileiros, ele nunca 
enfrentou o Flamengo 
e vive esta expectativa: 
“Flamengo é um gran-
de time do Brasil e estou 
feliz de participar desses 

compromissos, tomara 
que eu recebe a oportu-
nidade do técnico”, afir-
mou o centroavante em 
sua apresentação oficial 
no Bolívar no dia 1º de 
agosto.

Além de Fábio Gomes, 

o Bolívar contratou outros 
quatro reforços: o tam-
bém brasileiro zagueiro 
Anderson de Jesús, ex-
-Bahia e que estava no 
Vizela, de Portugal; o ata-
cante Oviedo, do Cerro 
Porteño, do Paraguai; o 

volante espanhol Granell, 
do Lommel da Bélgica, e 
o meia Carlos Melgar, do 
Guabirá, da Bolívia. Outra 
novidade é o goleiro Ru-
bén Cordano, que voltou 
de empréstimo do Orien-
te Petrolero.



DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logística 
(Sinfra-MT) informa que a au-
diência pública sobre o Pro-
grama de Concessões Rodo-
viárias será realizada no dia 
23 de agosto, das 9h às 13h. 

A mudança de data 
foi necessária por questões 
técnicas relativas a disponi-
bilização dos documentos 

Audiência ocorrerá de forma virtual, com transmissão por meio do YouTube

PROGRAMA DE CONCESSÕES

Audiência pública é transferida para 23 de agosto
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referentes à modelagem das 
concessões.

A audiência ocorrerá de 
forma virtual, com transmis-
são por meio do Youtube. 

As participações pode-
rão ser realizadas por meio 
de inscrição no endereço: 
https://online.evnts.com.br/
evento/audienciapublica. To-
dos os documentos e infor-
mações referentes ao Pro-
grama de Concessões estão 

disponíveis no site da Sinfra.
A Secretaria de Estado 

de Infraestrutura e Logística 
(Sinfra-MT) abriu uma consul-
ta pública sobre o Programa 
de Concessões Rodoviárias 
2023-2026. As contribuições 
podem ser submetidas até 
o dia 30 de agosto de 2024, 
exclusivamente por meio do 
e-mail sucr@sinfra.mt.gov.br.

O objetivo da consulta é 
colher sugestões e contribui-

ções para todo o processo. 
Com isso, será possível apri-
morar as minutas do edital e 
do contrato, o Programa de 
Exploração da Rodovia, assim 
como os estudos de viabilida-
de técnica, econômica e am-
biental. 

No momento está pre-
vista a concessão de seis lo-
tes de rodovias estaduais, 
totalizando mais de 2 mil km 
de estradas.

Gisela Cardoso, Pedro Paulo e Xênia Guerra 
disputam a OAB-MT

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Pesquisa realizada pela 
Percent Brasil mostra que a ad-
vogada Gisela Cardoso é a favo-
rita para vencer a disputa à ree-
leição, com 40,8% das intenções 
de voto. O instituto ouviu 1.406 
entrevistados entre os dias 7 e 
13 de agosto. Em segundo lugar, 
na modalidade estimulada, está 
o advogado Pedro Paulo, com 
18,1% de preferência popular. Ele 
é seguido de perto pela colega 
de profissão, Xênia Guerra, que 
obteve 16,2%. Indecisos somam 
24,9% dos entrevistados.

No quadro espontâneo, 
quando não se apresenta nomes 
ao universo pesquisado, Gisela 

CORRIDA PELA OAB-MT
Gisela lidera com 40,8%; Pedro 
tem 18,1% e Xênia soma 16,2%

também lidera com 24,6% de 
preferência. Mais uma vez, Pedro 
Paulo, surge em segundo lugar 
com 12,1% das citações. Xênia 
está na terceira posição. Ela abo-
canhou 10,3%. Outros sugiram 
com 0,6% e 52,4% responderam 
que ainda estão indecisos.

A Percent mediu ainda a 
rejeição dos candidatos à chefia 
da OAB. Neste quesito, os três 
nomes estão empatados, tec-
nicamente. Pela ordem decres-
cente, Gisela foi recusada por 
10,9% dos entrevistados, seguido 
por Pedro, com 9,4%, e Xênia que 
obteve 8,9% de rejeição. A gran-
de maioria dos entrevistados, 
70,8%, se colocou como indeci-
sos.
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Sancionada lei que autoriza instalação 
de câmeras em carros de alicativo
DA REPORTAGEM

A lei que autoriza a ins-
talação de câmeras e dispo-
sitivos de segurança, como 
botões de pânico, em carros 
de aplicativos foi aprovada 
pela Assembleia Legislativa e 
sancionada pelo Governo do 
Estado, no dia 2 de agosto. 
A Lei nº 12.634/2024 é de au-
toria do deputado estadual 
Wilson Santos (PSD) e prevê 
novas medidas de segurança 
para motoristas e usuários 
de aplicativos de transporte 
no estado.

A nova legislação exige 
que as empresas responsá-
veis pelos aplicativos reali-
zem o cadastro obrigatório 
de usuários e motoristas, in-
cluindo documentos pesso-
ais e certidão de anteceden-
tes criminais.

Além disso, os aplica-
tivos poderão realizar reco-
nhecimento facial prévio dos 
usuários e motoristas, por 
meio dos dispositivos móveis 
cadastrados, antes do início 
de cada viagem contratada. 
A lei ainda proíbe os usuá-
rios e motoristas utilizarem 
dados ou dispositivos de ter-
ceiros não cadastrados para 
acessar os aplicativos.

Segundo o documento, 
o descumprimento das me-
didas acarretará em multas 
que podem chegar a R$ 50 
mil. Em caso de reincidência, 
o valor poderá ser aplicado 
em dobro.

A segurança de usuá-
rios e motoristas de aplicati-
vo passou a preocupar a po-
pulação após a repercussão 
dos assassinatos em série de 

três motoristas de aplicativo 
na região metropolitana de 
Cuiabá.
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Isso inclue documentos pessoais e certidão de antecedentes criminais

ESTÁ VALENDO. Nova legislação exige que empresas responsáveis pelos apps realizem o cadastro obrigatório de usuários e motoristas

Em menos de quatro 
dias, os motoristas foram en-
contrados mortos em abril 

deste ano. As vítimas foram 
identificadas como Márcio 
Rogério Carneiro, Nilson No-

gueira e Elizeu Rosa Coelho.
Os suspeitos agiam 

como ‘serial killers’ e tinham 

como objetivo matar um por 
dia, informou o delegado res-
ponsável Nilson Farias.
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Conheça a rotina da dentista
com a ‘pior dor do mundo’
DA REPORTAGEM

O ano era 2020, quando 
Bruna Justiny, hoje com 29 
anos, começou a sentir for-
tes dores no ouvido, dentes 
e olhos. A dor se asseme-
lhava a uma pontada, um 
choque e como uma cons-
tante e forte dor de dente 
segundo Bruna. Há mais 
de três anos a cuiabana 
vive uma rotina de consul-
tas médicas e aguarda por 
uma cirurgia para colocar 
um antepasso entre a arté-
ria e o nervo do trigêmeo e 
dar fim à “pior dor do mun-
do”.

“Achei que tinha estou-
rado meus tímpanos e to-
mei vários remédios, mas 
nada passava a dor, bus-
quei sete médicos e ne-
nhum conseguiu me diag-
nosticar, foram várias idas 
ao hospital, vários exames. 
Até tratamento alérgico 
eu fiz, até que um otorrino 
desconfiou e me mandou 
buscar um neurologista 
para que eu recebesse o 
diagnóstico”, relembra.

Normalmente, a neu-
ralgia do trigêmeo atinge 
pessoas mais velhas e so-
mente um lado do rosto, 
no caso de Bruna, o lado 
direito é afetado. Ela não 
é constante fora das cri-
ses, mas é disparada por 
alguns gatilhos como falar, 
mastigar, toque durante a 
escovação, barbear e até 
com a brisa do vento sobre 
o rosto.

Bruna atua como den-
tista e conta que o primei-
ro diagnóstico para neural-
gia do trigêmeo só ocorreu 
em outubro de 2022, quase 
dois anos após o início das 
dores. Segundo o neuro-
cirurgião Felipe Guardini, 
apesar de comum e tra-
tável, a doença ainda é 
pouco conhecida por ser 
confundida com outras do-
enças que atingem regiões 
semelhantes.

“Alguns pacientes cami-
nham por vários especialis-
tas e demora muito tem-
po até se pensar em uma 
neuralgia do trigêmeo, que 
pode ser confundida com 
uma dor de cabeça, sem 
falar daqueles pacientes 
com doenças ortodônticas. 
Um dos principais diferen-
ciais da doença é a vonta-
de de tirar a própria vida 
e o médico precisa estar 
bem estruturado para que 
ele consiga diferenciar de-
mais doenças”, explica.

A cuiabana lembra mo-
mentos difíceis e de deses-
pero em decorrência da 
dor. 

A cada três meses, Bru-
na faz exames gerais e 
para checar o fígado, ór-
gão mais afetado pelo uso 
dos remédios. A dor é inca-
pacitante, ou seja, impede 
que a pessoa consiga fazer 
atividades simples do dia 
a dia. Bruna afirmou que 
ganhou 30kg desde que as 
dores começaram a surgir.

“Não saio de casa. Faz 

AGUARDA CIRURGIA. Dor é incapacitante, ou seja, impede que a pessoa consiga fazer atividades simples do dia a dia

Bruna passou por 7 médicos antes de ser diagnosticada com neuralgia do trigêmeo
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três anos que não vou a 
festas, a shows, em nada. 
Minha vida é a minha casa, 
meu trabalho e o hospi-
tal. Eu tomava os remé-
dios para aliviar a dor, mas 
também porque sabia que 
iriam me dar sono e não 
iria doer tanto dormindo. 
Batia no meu rosto várias 
vezes para tentar aliviar a 
dor e já cheguei a bater a 
cabeça na parede”, diz.

Bruna contou que ficou 
sabendo do caso da minei-
ra Carolina Arruda, tam-
bém diagnosticada com 
neuralgia do trigêmeo e 
que passou por uma ci-
rurgia no dia 26 de julho, 
como parte de um dos ti-
pos de tratamento para a 
doença. Para a cuiabana, a 
morte passava pela sua ca-
beça, mas o nascimento da 
sobrinha Catarina, de três 
meses de idade, lhe trouxe 
esperança de novo.

“Depois do nascimento 
da minha sobrinha come-
cei a pensar que precisava 
viver, buscar o que for de 
cirurgia e se não der certo 
vou correr atrás de outra! 
Eu quero viver pela minha 
sobrinha, eu quero ver os 
anos de vida dela”, ressal-
tou.

Após ser diagnosticada, 
Bruna iniciou uma das for-
mas de tratamento, com 
uso de remédios para a 
dor. Esse processo durou 6 
meses e com o alto custo, 
ela adquiriu um convênio 
médico para diminuir os 

gastos. Ao perceber que as 
dores não diminuíram com 
o uso de remédios, Bruna 
foi novamente ao neuroci-
rurgião que recomendou 
a cirurgia. Porém, porque 
o período de carência do 
convênio é de dois anos 
para doenças pré-existen-
tes, o procedimento só 
pode ser realizado a partir 
de abril de 2025.

A neuralgia do trigê-
meo, também conhecida 
como a “doença do suicí-
dio”, e comparada a cho-
ques elétricos e até a faca-
das. 

O trigêmeo é um dos 
maiores nervos do cor-

po humano. Ele leva esse 
nome porque se divide em 
três ramos: o ramo oftál-
mico; o ramo maxilar, que 
acompanha o maxilar su-
perior; o ramo mandibular, 
que acompanha a mandí-
bula ou maxilar inferior.

Ele é um nervo sensi-
tivo, ou seja, que controla 
as sensações que se espa-
lham pelo rosto. Permite, 
por exemplo, que as pes-
soas sintam o toque, uma 
picada e a dor no rosto.

TIPOS DE
TRATAMENTO
nova intervenção no 

nervo trigêmeo – seja por 

balão guiado, que incha e 
comprime o nervo ou por 
radiofrequência, que tenta 
“adormecê-lo”, por exem-
plo:

implante de bomba in-
tratecal de fármacos – dis-
positivo que leva a medi-
cação até a medula óssea, 
chegando direto ao siste-
ma nervoso central; trata-
mento por radiocirurgia 
(Gamma Knife) – atinge 
áreas cerebrais específicas 
para tentar aliviar a dor; 
implante de neuroestimu-
ladores no nervo trigêmeo 
– dispositivos que estimu-
lam o nervo e impedem a 
passagem de dor.
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